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Hennigsdorf, 18.09.2017 

 

Niederschrift 

 

über die Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses 

am 07.09.2017 

von 17:30 bis 18:00 Uhr 

im Sitzungssaal / Erdgeschoss 

 

 

Sitzungsteilnehmer 
 

Fraktion SPD 
Buchholz, Udo  
Fischer, Uwe  
Helmecke, Mario Vertretung für Herrn Robert Bar-

thel 
Kassanke, Ingo  
Krebs, Detlef  

Fraktion Die Linke 
Degner, Ursel Vertretung für Frau Anja Friedrich 

Fraktion CDU/FDP 
Nelte, Stefan  
Blank, Hans Martin Vertretung für Herrn Hans-Jürgen 

Kafka 

Fraktion BürgerBündnis freier Wähler 
Brandenburg, Horst  

Fraktion B90/Die Grünen 
Röthke-Habeck, Petra  

Schriftführer 
Kittler, Iris  

sachkundige Einwohner 
Homuth, Ruth  
Rath, Helmut  
 

entschuldigt waren: 
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Fraktion SPD 
Barthel, Robert  

Fraktion CDU/FDP 
Kafka, Hans-Jürgen  

Fraktion Die Linke 
Friedrich, Anja  

Fraktion Die Unabhängigen 
Schadewald, Denise  
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 1   
 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Beschluss-
fähigkeit durch den Vorsitzenden - Bestätigung der Tagesordnung - 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die  
Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern fest. 
 

 
TOP 2   
 
Kontrolle der Niederschrift der Sitzung vom 22.06.2017, öffentlicher Teil 
 
 
Es lagen keine Einwände vor. Bestätigt durch Fraktion Die Linke. 
 

 
TOP 3 
 
Anfragen 
 
Es lagen drei Anfragen, zwei der Fraktion BürgerBündnis/freie Wähler, eine der Fraktion 
B90/Die Grünen vor. Alle Anfragen wurden schriftlich seitens der Verwaltung beantwortet. 
 
TOP 3.1:  ANF0007/2017 Einreicher: Fraktion BürgerBündnis 

freier Wähler 
 
Verkehrsführung Fontanestraße- Parkstraße 
 
Anfrage:   
 
1. Welche Beschlüsse liegen zur angesprochenen Verkehrsführung vor? 
2. Entsprechen diese Beschlüsse noch den aktuellen Gegebenheiten, da in dem angespro-
chenen  Bereich mit dem Bau des Hallenbades und dem Umbau des alten Gymnasiums we-
sentliche Änderungen realisiert werden? 
3. Wie will die Stadtverwaltung auf die aus unserer Sicht berechtigten Wünsche der Anwoh-
ner eingehen? 
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TOP 3.2:  ANF0008/2017 Einreicher: Fraktion BürgerBündnis 
freier Wähler 

 
Neubau des Spielplatzes in der Heimstättensiedlung 
 
Anfrage:   
 

1. Warum wurde der alte Spielplatz vor der Errichtung des neuen Spielplatzes weitge-
hend zurückgebaut? Damit fehlt für die Kinder aus diesem Bereich der Stadt eine 
Spielmöglichkeit. 

 
2. In welchem Zeitrahmen sind die nächsten Schritte zur Realisierung der BV0075/2016 

zu erwarten? 
 
Frau Degner bittet die Verwaltung, zukünftig bei zeitlichen Verschiebungen von Maßnahmen 
die mit Beschluss der Stadtverordneten gefasst wurden, um zeitnahe Information an alle 
Fraktionen mit Benennung von Gründen, die zur Verschiebung der Maßnahme führten. 
 
TOP3.3:  ANF0009/2017 Einreicher: Fraktion B90/Die Grünen 
 
Musiker-Initiative Hennigsdorf 
 
Anfrage:   
 
1. Ist es richtig, dass der Musiker-Initiative der Raum gekündigt wurde? Falls ja, aus welchen 
Gründen wurde diese Entscheidung von der PUR gGmbH bzw. der Stadtverwaltung getrof-
fen? 
2. Beabsichtigt die Stadtverwaltung der Musiker-Initiative zum 01.10.2017 eine geeignete 
Ersatzräumlichkeit anzubieten? 
3. Wurde mit der Musiker-Initiative eine Vereinbarung darüber getroffen, ob sie nach Ab-
schluss der Bauarbeiten wieder in den Bandraum am Konradsberg zurückkehren kann? 
4. Falls nicht, welche dauerhafte Unterbringung kann der Musiker-Initiative stattdessen an-
geboten werden? 
 
__________________________________________________________________________ 
 
TOP 4 MV0040/2017 Einreicher: Bürgermeister 
 
Mitteilung über den Sachstand der Öffnung von Sackgassen für Fußgänger und Radfahrer 
 
Mitteilungsinhalt:  
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt den Sachstand der Öffnung von Sackgassen für 
Fußgänger und Radfahrer zur Kenntnis. 
 
I. Sachverhalt 

Gemäß der Verkehrsentwicklungsplanung 2010, insbesondere dem Maßnahmenkonzept für 
Fußgänger und Radfahrer, ist die Verwaltung beauftragt, neben der Öffnung der Einbahn-
straßen für den Radverkehr in Gegenrichtung (MV0026/2017) auch die Durchlässigkeit der 
Sackgassen für Fußgänger und Radfahrer zu beschildern. In den Anlagen 1 - 3 ist der der-
zeitige Umsetzungsstand dargestellt.  
 
 
 
 



Niederschrift über die Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses am 07.09.2017 

 
4 

II.    bereits dazu vorliegende Entscheidungen 
BV0091/2010 vom 10.11.2010 Beschluss über den strategischen Verkehrsentwick-

lungsplan 2010 der Stadt Hennigsdorf 

 
BV0011/2011 vom 15.02.2012 Beschluss über das Handlungs- und Maßnahmenkon-

zept zur Verbesserung der Querungen für Fußgänger 
und Radfahrer 

 
 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 

 
TOP 5   
 
Mitteilungen der Verwaltung 
 
Der FBL Stadtentwicklung, Herr Stenger informierte über den Sachstand zur Abordnung der 
Radwegebenutzungspflicht in der Fontanestraße. 
 
Die Erarbeitung einer Machbarkeitsstudie zur grundhaften Umgestaltung der gesamten Fon-
tanestraße wird derzeit erarbeitet. Diese soll voraussichtlich im Jahr 2018 abgeschlossen 
werden und wird nach Planung im Jahr 2020 zur Umsetzung kommen. Der grundhafte Um-
bau erfolgt dann konform mit der Straßenverkehrsordnung (StVO). 
Weiter erfolgt 2018 die grundhafte Erneuerung der Marwitzer Straße. In diesem Zusammen-
hang werden auf der Fontanestraße auch Umleitungsverkehre zu verzeichnen sein. Insofern 
fordert die Stadt sowohl aus verkehrlichen als auch wirtschaftlichen Gründen, die Abordnung 
der Radwege erst 2020 vorzunehmen. 
 
 
Der FDL Öffentliche Anlagen, Herr Asmus informierte über die Antragstellung seitens der 
Verwaltung zur Anordnung von Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h vor der „Sonneng-
rundschule“ in der Schulstraße sowie der“ Fontanegrundschule“ in der Fontanestraße. In der 
Schulstraße ist die Anordnung seitens der Straßenverkehrsbehörde Oranienburg erfolgt.  
Für die Fontanestraße, im Abschnitt zwischen der Nauener Straße und der Parkstraße, ist 
der Antrag seitens der Verwaltung gestellt worden. Die Anordnung seitens der Straßenver-
kehrsbehörde ist in Aussicht gestellt. 
 
Frau Degner bemerkte, dass vor dem Kindergarten der katholischen Kirche in der Fonta-
nestraße dann ebenfalls die Anordnung der Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h zu 
beantragen ist. 
 

 
 
Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden.Protokollantin 
 
 
Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden.Vorsitzende/r Fehler! Verweis-
quelle konnte nicht gefunden werden. 
 

Bestätigung der Niederschrift in der Sitzung am 28.09.2017 durch Fraktion CDU/FDP. 
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